
Quand utiliser "en" et "à" en français ? 
Vous hésitez entre "en" et "à" quand vous parlez en français ? Ces deux prépositions 
reviennent souvent dans la langue quotidienne… et font régulièrement douter, même les 
plus avancés. 

Bonne nouvelle : il existe des règles simples pour savoir laquelle choisir selon que vous 
parlez d’un lieu, d’un moyen de transport ou d’une situation précise. Dans cet article, vous 
allez découvrir comment les utiliser correctement, éviter les erreurs les plus fréquentes et 
progresser dans votre expression écrite et orale. 

1. La préposition "À” 
📌 En règle générale : nous utilisons "à" pour les villes et certains lieux précis. 

Exemples : 

●​ Je vais à Paris. 
●​ Elle habite à Londres. 
●​ Nous partons à Madrid demain. 

💡 Astuce : Que la ville soit grande ou petite, "à" est toujours utilisé (à Tokyo, à Marseille, à 
Nice). 

Nous pouvons trouver “à” dans des expressions courantes comme : 

●​ Être à la maison 🏠 
●​ Aller à l’école 🎒 
●​ Travailler à la banque 🏦 
●​ Être à la plage 🏖️ 
●​ Aller à pied 🚶 

Maintenant, vous savez que quand vous voulez dire “I am going to Paris”, il faut utiliser la 
préposition “à” en français : “Je vais à Paris”. 

2. La préposition "En" 
Passons à présent à l’utilisation de la préposition “en”. 

📌 En règle générale, nous utilisons "en" devant les noms de pays féminins, les régions 
et les moyens de transport. 

Exemples : 

●​ Je pars en Italie. 
●​ Ils habitent en France. 
●​ Nous voyageons en Bretagne. 



💡 Astuce : Si le nom du pays se termine par -e, il est généralement féminin et nous 
utiliserons "en" (en Espagne, en Allemagne, en Argentine). 

Nous pouvons trouver “en” devant des moyens de transport comme :  

●​ Voyager en voiture. 🚗 
●​ Partir en avion. ✈️ 
●​ Aller en métro. 🚇 

Souvenez-vous que quand vous voulez dire “I am going to France”, il faut utiliser la 
préposition “en” en français : “Je vais en France” parce que “France” est un nom de pays 
féminin. 

3. Cas particuliers et exceptions ⚠️ 
Passons maintenant aux cas particuliers et aux exceptions:  

👉 Les pays masculins : Si un pays est masculin, nous utilisons "au" au lieu de "en".​
Exemple : Je pars au Canada / Il vit au Brésil. 

👉 Les pays pluriels : Nous utilisons "aux" pour les pays au pluriel.​
Exemple : Je vais aux États-Unis. 

👉 Les îles et certaines régions : 

●​ Nous disons "à Cuba", "à Madagascar" mais "en Corse". 
●​ Pour les grandes îles, nous privilégions "en" (en Sicile, en Sardaigne). 

👉 Moyens de transport: 

●​ Nous utilisons "à" pour à pied, à vélo, à moto, à cheval. 
●​ Mais nous disons en train, en bus, en voiture. 

4. Tableau récapitulatif 📊 
Voici un tableau récapitulatif des règles en français que nous venons de voir :  
 

Situation "À" "En" 

Villes ✅ À Paris ❌ En Paris 

Pays féminins ❌ À France ✅ En France 

Pays 
masculins 

❌ À Canada ✅ Au Canada 

Pays pluriels ❌ À États-Unis ✅ Aux États-Unis 



Régions ❌ À Bretagne ✅ En Bretagne 

Transports ✅ À pied ✅ En voiture 

Conclusion : 
Comme vous venez de le voir, choisir entre "en" et "à" n’a rien d’arbitraire. Il suffit de 
connaître quelques règles de base et de faire attention aux cas particuliers. 

Prenez l’habitude de repérer ces prépositions dans vos lectures ou à l’oral, et testez-les 
dans vos propres phrases. Plus vous les utilisez dans le bon contexte, plus elles deviendront 
naturelles à l’usage. 
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